

Renuncia de Maduro pide la oposición venezolana

- Reacciones ante la declaración que hizo el Mandatario de que "la situación económica del país es catastrófica".
- La inflación en Venezuela en 2015 ha sido de 160%.

El jefe de la ahora mayoritaria banca opositora en el Parlamento Venezolano, Julio Borges, declaró ayer que es un "deber exigir" al Gobierno de Maduro "un cambio de rumbo" y advirtió: "Si no hiciera este cambio, tendremos que liderar al país para cambiar al Gobierno".

Esta opción, una de las que estudian sus opositores desde mediados del año pasado, volvió el sábado al centro del debate, un día después que Nicolás Maduro tildara de "catastrófica" la crisis que vive su país.

En tanto, Maduro y sus allegados "no han entendido nada" y por ello pretenden

"seguir aplicando las mismas recetas que tiene a los venezolanos haciendo colas y padeciendo la escasez y pasando trabajo porque el sueldo no alcanza", sostuvo Borges, acerca del decreto de emergencia económica suscrito este viernes por el presidente.

La inflación en Venezuela durante el 2015 ha sido del 160%.

Borges aseveró que a través de ese decreto Maduro insiste en seguir el camino del control estatal sobre la economía "que lo único que ha generado es corrupción y escasez de manera escandalosa".

El jefe de Estado firmó el decreto mien-

tras rendía cuenta de su gestión anual ante el Parlamento, desde este mes con diputados mayoritariamente de partidos opositores, cuyos líderes acordaron ya en julio del año pasado buscar cómo adelantar el fin de su gestión.

Maduro fue elegido en abril de 2013 para un período de seis años, pero la Constitución del país, además de la renuncia voluntaria, prevé otros mecanismos, entre ellos un referendo revocatorio del mandato a mitad de la gestión del gobernante.

Inf. Pág. 3, 5to. Cuerpo



NICOLÁS MADURO, PRESIDENTE DE REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA.

Agente en La Haya

Diputado chileno solicita revisión del nombramiento de Insulza

Después de dos meses de la designación de José Miguel Insulza como agente de Chile ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya (CIJ), el diputado Jorge Tarud pidió ayer a la presidenta Michelle Bachelet revisar la designación del exsecretario general de la OEA, por supuestos afanes políticos que estuviera demostrando.

"Han transcurrido casi dos meses de su designación como agente sin que José Miguel

Insulza se haya reunido aún con los abogados internacionales que llevan la causa de Chile. Insulza está dedicado a hablar de política interna como si fuese un dirigente partidario, como asimismo a realizar viajes a regiones y en una entrevista publicada en el día de hoy no descartó una posible candidatura", manifestó Tarud, citado por la red informativa Bío Bío.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

ONU y EEUU levantaron sanciones a Irán por programa nuclear

Estados Unidos y el Consejo de Seguridad de la ONU levantaron ayer sanciones relacionadas al programa nuclear iraní, tras ponerse en vigor el acuerdo nuclear pactado entre las grandes potencias y Teherán, en julio pasado.

En un comunicado, el secretario de Estado estadounidense, John Kerry, anunció que "la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) ha verificado que Irán ha implementado completamente los compromisos que se le exigió (...) Los compromisos estadounidenses relacionados con las sanciones tal como figuran en (el acuerdo de julio) entran en vigor a partir de ahora", indicó Kerry en la nota.

Pocos minutos antes, la AIEA había aprobado la entrada en vigor del acuerdo, presentando un informe en el que aseguraba que Teherán había cumplido con sus compromisos de reducir su programa nuclear.

John Kerry, que se encuentra en Viena, con autoridad delegada por el presidente Barack Obama, firmó documentos confirmando que el gobierno estadounidense había recibido el informe y los descargos para implementar el levantamiento de las sanciones aprobadas por el Congreso de EEUU. (Agencias)

Inf. Pág.5, 5to. Cuerpo

Nos dejó "Pato" Lucas Palacios de Confidencias

Hubo ayer lamento público por el fallecimiento de Luis Palacios, conocido como "Pato Lucas", la voz característica del programa humorístico "Confidencias" de Radio Panamericana.

El también médico potosino se enamoró de la radiodifusión desde su época de estudiante en la Villa Imperial, donde dio sus



EL PILOTO AUSTRALIANO TOBY PRICE, DEL EQUIPO KTM, FESTEJA EN EL PODIO TRAS GANAR EL PRIMER PUESTO EN LA COMPETENCIA EN MOTOS.

12 días de intensa competencia

Finalizó 38 edición del Rally Dakar

Después de 12 días de dura competencia, ayer sábado finalizó la 38 edición del Rally Dakar que coronó a Stéphane Peterhansel (autos), Toby Price (motos), Marcos Patronelli (cuadriciclos) y Gerard De Rooy (camiones) como campeones de esta versión que finalizó con el

desarrollo de la etapa 13 (Villa Carlos Paz - Rosario).

Los bolivianos Walter Nosiglia, Marcos Bulacia y Juan Carlos Salvatierra lograron colocar el nombre del país en alto. Los tres pilotos fueron protagonistas en sus categorías en el Rally Dakar. Nosiglia estuvo a punto de

ganar la etapa 12, pero quedó a 19 segundos del argentino Marcos Patronelli, y el cruceño Bulacia logró la mejor posición desde el 2011 que participa en el Dakar. Ocupó el lugar 21 en la clasificación general, casi consigue cumplir con su objetivo (puesto 20).

En tanto, Juan Carlos "El Chavo" Salvatierra logró el puesto 21 con un tiempo de 54 horas y 40 segundos, fue el tercer mejor latinoamericano, detrás del chileno Pablo Quintanilla (3) y el argentino Kevin Benavides (4).

Inf. Suplemento Deportivo

La Paz hoy:

Nueve horas sin luz en el centro

Debido a trabajos de renovación de cables que realizará la Distribuidora de Electricidad La Paz (Delapaz), hoy domingo 17 de enero, el centro paceño quedará sin energía eléctrica por nueve horas.

La situación fue comunicada por la distribuidora de electricidad con días de anticipación para que entidades, negocios y domicilios ubicados en el sector tomen los recaudos correspondientes por la carencia del servicio.

El corte será desde horas 08.00 hasta las 17.00. "El suministro podrá ser restablecido sin previo aviso", dice el comunicado en parte sobresaliente.

La entidad detalla que quedarán sin energía eléctrica los edificios: EL DIARIO, Delapaz y Aloiso. Además de la avenida Mariscal Santa Cruz (entre calles Loayza y Colón), calle Loayza (entre avenidas Camacho y Mariscal Santa Cruz) y adyacentes.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



CABLES A LA INTEMPERIE EN EL CENTRO DE LA PAZ.

Lago Titicaca

Contaminación hizo desaparecer dos especies de peces

La sobreexplotación piscícola y la contaminación que se vive en la zona lacustre de Bolivia son las principales causas para que en los últimos 15 años se hayan extinguido las especies boga y humanto, según explicó a EL DIARIO el ambientalista Edwin Alvarado.

"También el pejerrey y el ispi están por desaparecer del comercio, a la vez que la disminución permanente de los niveles del agua están acotando para que se produzcan estas terribles pérdidas", indicó.

Expuso que otra de las razones es la introducción, sin previsiones, de especies piscívoras que se alimentan del pejerrey y la trucha. Otras causas se presentan por la sobreexplotación piscícola y la contaminación que se vive en la zona lacustre.

Aseveró que las amenazas continúan en el lago, ya que el pejerrey hace un par de años fue declarado como especie comercialmente extinta. Esta especie ya no es encontrada en los mercados de abastecimiento para el consumo interno, debido a su explotación insostenible, por parte de las comunidades que se dedican a la pesca.

Inf. Pág.1, 2do. Cuerpo



CONTAMINACIÓN EN EL LAGO TITICACA LLEGA A NIVELES ALARMANTES, A TAL PUNTO QUE CAUSA LA EXTINCIÓN DE ESPECIES ENDÉMICAS DE PECES.

Hoy en La Guía

El nuevo "Hola País" se acerca más a la gente



El "Hola País 2016" ya está en pantallas. La revista matinal de PAT, acostumbrada a renovarse año tras año, ofrece ahora a los televidentes una remozada oferta en cuanto a estructura, contenidos y nuevos conductores, pues a Dianara Unzueta, Natalia Girard y Erick Arauco se sumaron Daliana Acosta y Rodrigo Barrera.

"Este nuevo Hola País se acerca más a la gente, nos conectamos a la realidad de una manera más sensible", afirmó Daniel Cárdenas, productor del programa y hasta hace poco conductor de este matinal televisivo.